

Desde nuestra candidatura, **Izquierda Unida Rivas - Más Madrid - Verdes Equo**, hemos construido nuestro programa para Rivas tal y como lo hemos hecho siempre, en un espacio de participación, a través de un proceso de consulta y trabajo colectivo, para que sea fruto del intercambio y el diálogo, que recoja las auténticas necesidades de nuestras vecinas y vecinos, así como de las asociaciones y entidades que trabajáis para mejorar las condiciones de vida de todas y todos, de nuestra ciudad.

Para nosotras y nosotros este **PROGRAMA PARA EL GOBIERNO DE RIVAS** es un “contrato social” con la ciudadanía, nacido del análisis de la realidad y de la recogida de propuestas.

Es nuestro compromiso con la defensa de los intereses públicos, con la protección de la mayoría social, con el cuidado de nuestras vecinas y vecinos, de nuestras familias, en definitiva, es nuestro compromiso con lo que queremos.

El PROGRAMA PARA EL GOBIERNO DE RIVAS **no es algo estático**, es **Muy de Rivas**, lleno de vida como la ciudad a la que representa: dinámica, participativa, reivindicativa, por lo que necesariamente evolucionará con las necesidades e intereses ciudadanos. **Nuestro compromiso es recoger, aplicar, evaluar y mejorar lo conseguido para una vida mejor.**

Proponemos para Rivas un programa de gobierno abierto, realista, riguroso, sincero y honesto, que no engaña, trabajado con y para la gente en un proceso natural que debe tener reflejo en la institución más cercana, nuestro Ayuntamiento.

Para conseguir este objetivo de mantener vivo nuestro programa es **imprescindible contar con tu participación el 28 de mayo**, pero también el resto de la legislatura, como ripense, como vecina y vecino, como persona que conoce de dónde venimos, sabe dónde estamos y **quiere aportar para definir a dónde vamos.**

Rivas siempre ha afrontado el futuro desde el presente y, para **Izquierda Unida Rivas - Más Madrid - Equo**, pasa por un modelo de ciudad que cuida a sus gentes en todas sus etapas vitales, y sus necesidades, las actuales y las que están por llegar.

Tenemos grandes retos para mantener y mejorar la calidad de vida de Rivas. El que se construya el cuarto centro de salud o se terminen de construir los colegios y el instituto ya exigidos a la Comunidad de Madrid, se hacen imprescindibles, pero además hay nuevas necesidades y retos que tenemos que afrontar como ciudad.

Tenemos claro que debemos trabajar sobre la movilidad, la vivienda, la salud, el autoconsumo y el desarrollo local de servicios e industria.

Lo próximo, un **plan integral que mejore la movilidad**, tanto interna como externa; un desarrollo efectivo, sostenible e intergeneracional que facilite **soluciones habitacionales** para todas y todos; un área de trabajo de salud mental, que apoye y atienda de forma prioritaria a nuestra juventud; una **comercializadora eléctrica municipal** que facilite el desarrollo de una comunidad energética autónoma e independiente de las grandes distribuidoras, en la que tengan cabida todas las vecinas y vecinos, algo **Muy de Rivas**.

Un **plan de desarrollo local** que atraiga la inversión pública y privada necesaria para alcanzar una economía social y sostenible, donde prime la promoción del comercio local, el de proximidad, que sea facilitadora de esa **Ciudad de los 15 minutos** que defendemos, desde una visión de **administración emprendedora y dinamizadora**, con oferta de empleo y formación para nuestras vecinas y vecinos.

Para esto te proponemos este **PROGRAMA PARA EL GOBIERNO DE RIVAS**. Lo hemos estructurado en torno a 10 **OBJETIVOS** que consideramos básicos para trabajar en el presente por el futuro de Rivas, y es fruto del trabajo colectivo realizado.

Recoge las aportaciones y propuestas de los vecinos y vecinas, de las entidades y asociaciones que habéis querido participar, tanto a nivel presencial como a través de nuestra web [www.muydervias.es](http://www.muydervias.es), la cual queda abierta para que quien lo desee pueda seguir haciéndonos llegar sus propuestas. Esto es así porque la vocación de este programa no es ser algo estático y cerrado, sino ser algo vivo, que realmente aporte soluciones, cubra necesidades y satisfaga las aspiraciones que tenemos todos y todas de vivir en una ciudad cada vez mejor.

Por esta razón, el programa de gobierno que presentamos es algo abierto, que estará sujeto a una continua revisión para ajustar lo que corresponda, para incorporar las nuevas necesidades e inquietudes que puedan surgir, ya que la ciudad no se para el día de las elecciones, ni se le hace una foto para mantenerla fija, sino que sigue viva y en movimiento.

El trabajo del gobierno municipal de Rivas no puede alejarse ni perder de vista en ningún momento esta perspectiva, de que trabaja por y para la ciudadanía de Rivas, ciudad abierta, dinámica y participativa, por lo que nuestro programa no puede ser reflejo de otra cosa.

A modo de resumen te trasladamos algunas propuestas que contendrá nuestro programa:

### **NUESTROS BARRIOS, CÓMO MEJORARLOS Y SEGUIR AVANZANDO**

Para ordenar el territorio y hacer un uso racional del suelo, conservarlo y protegerlo, trabajaremos la propuesta territorial de los 3 barrios de la ciudad.

El proceso Párate a pensar nos indicó el camino: cuidar nuestros barrios más antiguos y potenciar las zonas más nuevas con espacios de encuentro vecinal y comercio cercano. Hacer nuestros barrios de la mano de sus vecinos y vecinas.

Promoveremos el uso y dotación de espacios multifuncionales en todos los barrios para acercar la participación y socialización vecinal.

Renovaremos las herramientas de participación establecidas para adaptarlas a las nuevas realidades potenciando las consultas ciudadanas.

Impulsaremos la formación y asesoría a colectivos, asociaciones, entidades, vecinos y vecinas, al igual que la difusión de las actividades municipales y asociativas.

Se pondrá en marcha el desarrollo de una Plan Integral de Calidad del Aire.

Estableceremos parcelas de amortiguamiento medioambiental en las que no se construya para generar espacios de biodiversidad urbana

### **REVITALICEMOS NUESTROS ESPACIOS PÚBLICOS**

La revitalización, el cuidado y el mantenimiento de nuestros espacios públicos, de la ciudad de todas y de todos es nuestro objetivo.

Nuestro patrimonio es parte de la herencia que reciben las generaciones que nos siguen, es el conocimiento que nos han dejado nuestras y nuestros mayores, es parte de nuestra riqueza.

La ciudad es de todas y de todos, queremos vivirla, queremos disfrutarla y queremos cuidarla.

Trabajemos para renaturalizar los espacios que compartimos y por los que nos movemos, ya sean centros educativos, parques, o vías públicas y que todos ellos sean dotados de mayor sombreado, arbolado y fuentes. Algunos de estos espacios formarán parte de una red municipal de refugios climáticos

### **LUCHAMOS CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO**

Luchamos contra el cambio climático y para ello debemos prevenir nuestros impactos. No existe forma de hacerlo que no parta de la resiliencia, abordando grandes retos como el de la energía: fuimos de los primeros municipios en comprar la energía directamente en el mercado y estamos en la vanguardia en la instalación de paneles fotovoltaicos en edificios municipales como primer paso de nuestra futura Comunidad energética local.

Extenderemos el Programa 50/50 de los colegios y conseguiremos que todas las instalaciones municipales cubran sus cubiertas de placas solares.

Avanzaremos en la creación de una comercializadora municipal de energía global.

Implementaremos una sistematización en la gestión de la materia orgánica, en el que se establezca en todos los barrios el quinto contenedor

## **GESTIÓN SOSTENIBLE**

Hacer una gestión sostenible de los recursos es una tarea que debemos abordar desde lo común. Somos una ciudad comprometida y convencida de la necesidad de seguir ampliando nuestro proyecto de economía circular. La empresa pública Rivamadrid es uno de nuestros grandes orgullos porque la sabemos de todos y de todas. Rivas es una ciudad amiga de los animales y seguir avanzando en sus derechos y en la tenencia responsable es una obligación.

Reforzaremos el papel de Rivamadrid en nuestra ciudad.

Políticas de apoyo al comercio local para la recogida selectiva de residuos y fomentar la venta a granel y el uso de recipientes y bolsas reutilizables

Incentivar la participación de vecinos y vecinas y de organizaciones implicadas en las fases de elaboración y seguimiento de planes de gestión de residuos, planes de prevención o estrategias de economía circular.

## **MOVERNOS SOSTENIBLEMENTE**

La movilidad urbana es un elemento clave en nuestra política. Queremos modelos de movilidad inteligente, que reduzcan las desigualdades, dotarnos de sistemas de transporte sostenibles que favorezcan una economía eficiente, un medio ambiente saludable, una buena calidad del aire, el bienestar de las vecinas y vecinos y la seguridad de las personas. Reduzcamos los tiempos que empleamos en movernos, ganemos vida.

repensaremos itinerarios accesibles y sostenibles para el desarrollo y disfrute de las principales actividades ciudadanas, de transporte y ocio sin olvidar los servicios complementarios de custodia de vehículos y ampliación del servicio BicinRivas que los fomenten.

Nuevas iniciativas de transporte colectivo, itinerarios e interconexiones dentro y con el resto de localidades.

## **JUSTICIA Y COHESION SOCIAL**

Fortalecer los servicios públicos para no dejar a nadie atrás. Para proteger a las personas más mayores, a nuestros niños y niñas, y a las personas con diversidad. Adaptar nuestros barrios a sus necesidades, participar de los cuidados y atender a cuidadoras y cuidadores para facilitarles esta tarea y que no quede invisibilizada.

Continuar velando por el bienestar de las vecinas y los vecinos para garantizar su seguridad.

Trabajaremos en la búsqueda de soluciones habitacionales para las personas mayores.

Impulsaremos un servicio de apoyo a los institutos, en lo que a salud mental se refiere, para trabajar directamente con los equipos de orientación de los centros, para facilitar la formación de profesorado o la gestión de espacios de apoyo.

Se realizarán campañas de concienciación y respeto a las personas con movilidad reducida y los problemas que tienen en el acceso a espacios.

Haremos una auditoría de espacios públicos y mobiliario urbano.

## **DESARROLLO ECONÓMICO URBANO**

Trabajaremos por un desarrollo económico que impulse, favorezca y oriente la economía ripense hacia una economía responsable y sostenible, dirigida a solucionar los problemas de la ciudadanía y a innovar para que todos y todas podamos vivir mejor.

Aspiramos a construir la Rivas del futuro, con un modelo productivo sostenible, diversificado y avanzado tecnológicamente que cree empleos de calidad y que redistribuye la riqueza que generamos.

Trabajaremos para la creación de una Red de espacios cooperativos de Rivas impulsando la agencia de cooperativas de Rivas.

Continuaremos incluyendo en la contratación municipal criterios de sostenibilidad medioambiental y de justicia social además de los actuales criterios sociales y de género.

Estudio para la implementación de una tasa a grandes comercios online que realizan entrega en el domicilio.

Mantendremos y ampliaremos el abanico de ayudas en relación a la vivienda habitual y el fomento del alquiler.

## **NUESTROS DERECHOS**

Ser una ciudad feminista, amiga de la infancia y de las personas mayores implica comprometerse con todos y cada uno de los derechos que nos garantizan una vida digna.

Derecho al ocio, al deporte, al acceso a la cultura. Hablamos de una ciudad que seguirá peleando para que la sanidad sea un derecho que tengamos garantizado.

Y hablamos de vivienda, porque podemos y debemos seguir garantizando su acceso a través de la Empresa Municipal de la Vivienda.

Seguiremos trabajando con los centros educativos para mejorar la sostenibilidad y el confort de los mismos.

Impulsaremos planes para mejorar la seguridad, la habitabilidad, la accesibilidad universal y la eficiencia energética de las viviendas.

Trabajaremos para el impulso del alquiler para la emancipación de las personas jóvenes.

Presupuestos municipales con perspectiva de género.

Ampliaremos las actividades encaminadas a reforzar la casa feminista.  
Transformación urbana con perspectiva de infancia y adolescencia.  
Más actividades culturales para la infancia.  
Lucharemos hasta conseguir un Centro de Formación Profesional.  
Exigiremos a la Comunidad de Madrid la supresión de la zona única escolar.  
Reclamar profesionales de salud en los centros educativos.  
Impulso de las infraestructuras públicas dirigidas al deporte.  
Mayores facilidades para la práctica deportiva.

### **CONTINUAMOS MODERNIZANDONOS**

Rivas está a la cabeza de las ciudades inteligentes, con herramientas que facilitan la vida a la ciudadanía para crear espacios de convivencia y desarrollo personal, profesional y social del máximo valor.  
Sabemos que las nuevas tecnologías tienen influencia en múltiples aspectos del bienestar. Uno de ellos, es la participación directa y la gobernanza responsable, el desarrollo urbano sostenible está vinculado con la sociedad del conocimiento.  
Estableceremos mecanismos y estrategias de acceso a la información de manera que sea comparable en el espacio y en el tiempo y accesible para todos  
Aumentaremos los servicios de administración electrónica facilitando los procedimientos administrativos a vecinos y vecinas y empresas.  
Impulso a formaciones extracurriculares de informática y robótica.  
Estudio para la instalación de luces inteligentes en puntos negros, para reducir las zonas que presentan riesgos o producen mayor inseguridad.

### **QUEREMOS PARTICIPAR**

No nos conformamos con que la participación se limite meramente a votar o a que te voten cada cuatro años. Tenemos el derecho a ser consultadas y consultados, a que haya transparencia en la acción de gobierno y control de la misma. Desarrollaremos actitudes colaboradoras en el marco de un proceso de codecisión y cogestión. Eso supone facilitar una intervención lo más activa posible de la ciudadanía en las políticas que debemos realizar.  
Apoyo a la dinamización vecinal a través de las asambleas de barrio para dotarlas de mayor dinamismo y participación  
Formación en metodologías participativas a entidades, asociaciones y vecinos y vecinas.  
Continuaremos impulsando, mejorando y ampliando los presupuestos participativos en base a la experiencia acumulada y de gran aceptación y participación ciudadana.

Continuaremos introduciendo medidas programáticas...¡¡¡Esperamos la tuya!!!